



## Info PSVR | Une initiative novatrice du PSVR à ne pas manquer !

Samedi 16 septembre, lors d'un congrès extraordinaire, le PSVR invitait, à l'initiative du groupe de travail dirigé par Katia Chevrier, ses membres à une démarche novatrice, une première dans ce canton: la co-construction d'un projet pour le territoire valaisan.

Le congrès se déroulait à Sion, sur le Campus de la HES-SO. La section socialiste de Sion, en charge de l'organisation de cette journée, n'a pas lésiné sur les moyens pour donner à l'événement un cadre de qualité. Le

**La section socialiste de Sion, en charge de l'organisation de cette journée, n'a pas lésiné sur les moyens pour donner à l'événement un cadre de qualité.**

souper lui aussi aura connu un vif succès, puisqu'un peu plus de 50 personnes sont restées pour apprécier l'excellent repas préparé par l'équipe de l'auberge «le temps de vivre» des Mayens-de-Chamoson. Cet établissement occupe des personnes béné-

ficiaries de l'aide sociale, résidant en Valais ou issues de la migration, engagées dans un processus d'insertion socioprofessionnelle.

La première partie du congrès extraordinaire donnait la parole au représentant du conseil communal de Sion, en l'occurrence notre camarade Florian Chappot, puis au président de la section de Sion, David Evequoz, pour accueillir enfin l'ancienne Conseillère fédérale Ruth Dreifuss. La première femme élue Présidente de la Confédération lançait un vibrant hommage à la Solidarité, valeur qui nous ras-

semble plus que toute autre et qui, comme notre camarade l'a si bien dit, n'exclut personne. Et de terminer son discours sur une belle note d'encouragement aux nombreuses et nombreux camarades présent\_es pour la suite du programme.

Deux heures plus tard, les participant\_es se retrouvaient à la salle du Congrès pour suivre le bouillant Mathias Reynard dans un discours engagé et militant. Le conseiller national n'a pas mâché ses mots face à cette droite dure qui sévit au Parlement fédéral et qui s'en prend sans

le moindre vergogne aux assurances sociales et au monde du Travail. 60 heures de travail hebdomadaire, voilà l'objectif visé par le PLR et l'UDC, une attaque en règle contre les travailleurs appelée flexibilisation...

Après avoir évoqué le programme pour les élections fédérales 2019 et le groupe de travail PSVR-SPO, tout ce beau monde se dirigea vers les sept salles réparties sur le campus de la HES-SO, pour des ateliers animés par un membre qui avait au préalable participé à une matinée de formation.

Les sept groupes, au nombre de dix chacun, répondaient ensuite à douze questions par un seul mot, ou commentaient une photographie choisie en fonction d'une question.

L'initiative a réellement soulevé un bel enthousiasme. La participation fut active et engagée, les discussions ouvertes. Parmi les participant\_es, jeunes et moins jeunes, membres et élu\_es, hommes et femmes, un panel de diversité qui réjouira les initiatrices et initiateurs du projet, agréablement surpris d'une tel engouement.

La suite de ce programme se décline ainsi:

– 21-22 octobre à Sierre: **séminaire**



Katia Chevrier, responsable du projet et animatrice d'un atelier.

- avec les animateurs et animatrices + un\_e représentant\_e de chaque groupe du Congrès
- 11 novembre à Sion: **enrichissement du projet** par une cinquantaine de militant\_es volontaires .
  - Fin 2017: **formalisation du projet** par animateurs et animatrices.

**La Solidarité, valeur qui nous rassemble plus que toute autre et qui, comme notre camarade l'a si bien dit, n'exclut personne.**

- Fin 2017 – début 2018: **validation du projet** par le Comité directeur.
- Congrès de 2018: **approbation du projet** par les militant\_es.

Au-delà de l'initiative, ce projet pour le territoire valaisan est un exemple concret de ce que peut être la démo-

cratie participative, pour un parti qui se veut proche des citoyennes et des citoyens, sans accorder de privilèges à telle ou telle catégorie de gens, nous voilà exactement là où nous devons être: dans le concret, sur le terrain, parmi les Gens!

Il faut ici remercier les animatrices et animateurs qui avaient déjà consacré une journée à la préparation de ces ateliers, et qui poursuivront leur engagement tout au long de cette initiative. Et redire une fois encore qu'à l'origine de ce projet, la vice-présidente du PSVR Katia Chevrier, présidente du groupe politique au sein du PSVR, a fait preuve d'une force créatrice épataante. Le travail que nécessite une telle entreprise n'est pas négligeable, le parti socialiste du valais romand ne peut que se réjouir de compter dans ses membres des personnes prêtes à investir du temps et de l'énergie à la mise en place de projets novateurs.



PHOTOS: INGRID MATTMANN



## Le vengeur masqué

Christian Constantin et Mgr Lovey sont fâchés. Très fâchés!

Pas forcément pour les mêmes raisons, mais l'objet du courroux est le même.

Le premier pourrait l'être à cause des résultats du FC Sion. Se faire éjecter de la coupe Suisse par un beaucoup plus petit, tout de même, ça vous la laisse en travers. En plus, semblerait que certains ne veulent pas de lui dans le team pour les JO. Ça pourrait nuire à l'image, un promoteur dans le top ten, c'est un peu comme Jean-Marie Fournier et la Lex Weber, ça fait effet contraire.

Le second pourrait s'inquiéter des scandales à répétition au sein de son personnel. On n'en finit pas de parler de ces curés qui aiment beaucoup trop

les petits enfants, un peu comme s'ils n'avaient pas tout à fait compris le texte de l'évangile. Et puis les finances de l'église ne sont pas au beau fixe, impossible de renchérir le montant de la quête.

Non, l'objet de la colère est ailleurs.

Les député\_es du Grand-Conseil ont décidé qu'on devait pouvoir ouvrir les commerces deux dimanche de plus par année.

Le dimanche c'est jour de match, et vu les résultats, y'a toujours moins de monde à Tourbillon.

Et le dimanche, c'est le jour du seigneur. Et vu les votes au parlement, y'aura toujours moins de monde à la messe du dimanche.